



SOMOS IGLESIA International

Sábado, 13 de diciembre de 2025

Celebrando la «Intimidad con la Inocencia»

Facilitador: Kochurani Abraham

Introducción (Líder)

En la Eucaristía de hoy nos centramos en el tema "Intimidad con la Inocencia". Quizás la expresión pueda resultar provocativa, ya que tanto "intimidad" como "inocencia" están cargadas de connotaciones. En el mundo actual, donde quienes tienen mentes astutas dominan, la "inocencia" no tiene mucho valor comercial. Se la menoscambia como un estado de ingenuidad, como una cualidad que caracteriza a quienes no son lo suficientemente perspicaces para percibir la manipulación, lo que a su vez los hace susceptibles a la explotación. Además, la comprensión patriarcal de la inocencia la ve como un estado de pasividad y pureza femeninas, lo que se espera de las mujeres, y por ello, las feministas rechazan rotundamente tales percepciones. El término "intimidad", si bien significa cercanía relacional, en muchos contextos se ve principalmente desde una perspectiva sexual. Entonces, la pregunta podría ser: ¿qué queremos decir con "intimidad con la inocencia" y por qué celebrarla ahora?

Nos encontramos en el tiempo litúrgico de Adviento, un tiempo que nos invita a prepararnos para una celebración significativa del acontecimiento de Cristo, volviéndonos más sensibles a su significado liberador para el mundo actual. El Adviento nos llama a impregnarnos de las energías de Cristo y a dar a luz esta divinidad de maneras tangibles que traen esperanza y libertad a quienes nos rodean y a la vida en general. Por lo tanto, el Adviento es, aparentemente, el momento adecuado para comprender la inocencia con mayor profundidad y cultivar una verdadera intimidad con ella, tanto dentro como fuera de nosotros.

Comenzaremos esta celebración invocando al Espíritu de Dios, Ruah, Sofía, para que nos acompañe en este proceso de crecimiento hacia una inocencia más profunda, libertad interior y alegría.

Canción: Ruah haKodesh (Holy Spirit/Holy Breath) blow through me

https://youtu.be/Jk3blu_9sOs

Ahora escuchamos algunas lecturas que podrían ayudarnos a comprender la «Inocencia» desde diferentes perspectivas.

Lector 1.

Vivimos en un mundo donde el poder está ligado a la dominación y la corrupción está a la orden del día. Quienes gobiernan las naciones son elegidos principalmente en función de su poder para controlar los recursos y manipular la mente de las personas mediante el poder del dinero y las ideologías religiosas. El triunfo de la derecha y las fuerzas fascistas en muchas partes del mundo son ejemplos reveladores del nexo nefasto entre la religión y la política, siendo el capitalismo la ideología fundamental que lo sustenta. Esto tiene fuertes implicaciones en la forma en que se define la vida para la gran mayoría de los seres humanos y para la Tierra.

El funcionamiento de la Iglesia en muchas partes del mundo no difiere de esta oscura situación en el mundo secular. Estructurada sobre un liderazgo clericalizado y jerárquico exclusivamente masculino, la Iglesia continúa funcionando de forma feudal y colonial, excluyendo a las mujeres y a las personas no conformes con su género de ser mediadoras oficiales de Cristo y de otros puestos de responsabilidad de liderazgo y autoridad. En este contexto, la inocencia es un bien escaso, por lo que es necesario que permitamos que el Espíritu despierte y revitalice ese espíritu de inocencia en nosotros, como individuos y comunidades, para que nuestras vidas reflejen algo del resplandor del "Niño de Belén", la personificación de la inocencia que nació en un mundo política y religiosamente corrupto, pero que vivió su vida y misión sin verse contaminado por esta corrupción.

Lector 2:

La inocencia encierra una esencia sagrada. Es pura y libre de las complicaciones de la vida, libre de las manchas del ego, la manipulación, las intenciones ocultas o las emociones negativas arraigadas como la ira o la codicia, independientemente de sus expresiones externas. Un aspecto clave de la inocencia es percibir el mundo con una perspectiva limpia e imparcial, sin aplicar etiquetas condicionadas de "bueno" o "malo" aprendidas de la sociedad. Esto permite una experiencia fresca y sin prejuicios de la realidad.

La inocencia se compara a menudo con el estado de un niño, que implica una curiosidad natural, la capacidad de vivir plenamente el momento presente y la capacidad de asombro y admiración ante los misterios del mundo. Se vincula con una confianza profunda e incondicional en lo divino o el universo, y con la capacidad de amar incondicionalmente a los demás. Fomenta un corazón abierto y la vulnerabilidad, en lugar de la actitud defensiva o la sospecha. Aunque las perspectivas mundanas podrían considerar la inocencia como ingenuidad o debilidad, el retorno a un estado de inocencia original se considera un camino directo hacia la liberación espiritual, la autorrealización o una relación más cercana con Dios. Se trata de recordar la esencia pura y verdadera de uno mismo.

- (Vince Gowmon, *Walking the Way of Innocence*)

Lider: La inocencia se trata de autenticidad, es una llamada a regresar a nuestro ser auténtico. Los psicólogos dicen que dentro de cada persona vive un niño que recuerda el amor antes del miedo, la alegría antes del dolor y la verdad antes del silencio. Este niño aún vive dentro de nosotros, esperando, observando y anhelando cobrar vida con mayor plenitud. Quizás sea hora de dejar que este niño interior sane sus heridas, libere la vergüenza, el miedo y los sentimientos de indignidad. Es hora de despertar la alegría, la creatividad y el asombro que aún viven en nuestro interior, reconectando con nuestra inocencia original y nuestra esencia divina.

Hagamos una pausa en silencio y reflexionemos sobre lo que significa para nosotros esta llamada a la intimidad con la inocencia, en relación con los desafíos del mundo exterior y en términos de nuestro crecimiento interior.

Ejercicio: Realizamos unos minutos de respiración consciente para centrarnos y alcanzar una quietud más profunda.

Permitamos que nuestro niño interior, nuestro ser auténtico, nuestra inocencia, despierten mientras oramos con la letra de esta canción:

Canción: Child in Me (till 4.30 mts)

<https://youtu.be/BtLM6rt6RkU>

Lector 4: Textos del Evangelio

Los Evangelios están repletos de relatos de Jesús elogiando la inocencia con sus palabras y obras:

- Mt. 5:8 - Bienaventurados los limpios de corazón, porque ellos verán a Dios.
- Mt. 18:2-3 - En aquel tiempo, los discípulos se acercaron a Jesús y le preguntaron: «¿Quién es, pues, el mayor en el reino de los cielos?». Él llamó a un niño pequeño y lo puso en medio de ellos. Y dijo: «En verdad les digo que si no cambian y se hacen como niños pequeños, no entrarán en el reino de los cielos.»
- Jn. 17:16 - «No te pido que los saques del mundo, sino que los guardes del maligno. No son del mundo, como tampoco yo soy del mundo».

Pausa

Lector 5: Curiosamente, los relatos del nacimiento de Jesús en los Evangelios señalan las implicaciones más profundas de la inocencia: cómo los puros de corazón ven la manifestación de lo Divino en el niño vulnerable en el pesebre, símbolo de la inocencia.

- Lc 2:7: María dio a luz a su primogénito, un hijo. Lo envolvió en pañales y lo acostó en un pesebre, porque no había lugar para ellos en el albergue.
- Lc 2:10 ss: El ángel dijo a los pastores: «No tengan miedo. Les traigo una buena noticia que causará gran alegría a todo el pueblo: hoy, en la ciudad de David, les ha nacido un Salvador, que es el Mesías, el Señor. Esto les servirá de señal: encontrarán a un niño envuelto en pañales y acostado en un pesebre». Así que se apresuraron y encontraron a María y a José, y al niño acostado en el pesebre.
- Mateo 2:9-12: Los Reyes Magos prosiguieron su camino, y la estrella que habían visto al salir iba delante de ellos hasta que se detuvo sobre el lugar donde estaba el niño. Al ver la estrella, se llenaron de alegría. Al llegar al pesebre, vieron al niño con su madre María, y se postraron y lo adoraron. Luego abrieron sus tesoros y le ofrecieron regalos: oro, incienso y mirra. Y habiendo sido advertidos en sueños de no volver a Herodes, regresaron a su país por otro camino.

Líder: Analicemos ahora la Palabra a la luz de las lecturas que hemos escuchado, compartiendo lo que significa para nosotros la llamada a crecer en la intimidad con la inocencia para vivir una espiritualidad significativa y liberadora en estos tiempos difíciles.

Plegaria Eucarística

Lector 6

Bendito sea Jesús, a quien enviaste para ser amigo de los niños y de los pobres. Vino para mostrarnos cómo podemos amarte, amando a Dios, nuestro Padre y Madre, amándonos unos a otros. Vino para quitar el pecado, que nos impide ser amigos, y el odio, que nos hace infelices. Prometió enviar al Espíritu Santo para que esté siempre con nosotros y vivamos como tus hijos. Dios de amor, te pedimos que envíes tu Espíritu Santo para transformar estos dones de pan y vino en el cuerpo y la sangre de Jesucristo, nuestro Señor.

Lector 7

La noche antes de morir, Jesús, tu Hijo, nos mostró cuánto nos amas. Cenando con sus discípulos, tomó pan y te dio gracias y te alabó. Luego, lo partió, lo dio a sus amigos y dijo:
Tomen y coman todos de él;
este es mi cuerpo, que será entregado por ustedes.

Al terminar la cena, Jesús tomó la copa llena de vino. Te dio gracias, se la dio a sus amigos y dijo:

Tomen y beban todos de ella;
este es el cáliz de mi sangre, la sangre de la alianza nueva y eterna. Será derramada por ustedes y por todos para el perdón de los pecados.
Luego les dijo: Hagan esto en memoria mía.

Leader: Con la apertura de un niño en nuestros corazones, oremos juntos.

Todos: Padre/Madre nuestro que estás en el cielo, santificado sea tu nombre en nuestros hogares, nuestra Iglesia y nuestro mundo. Que tus caminos guíen nuestras relaciones. Que anhelemos cumplir tus deseos, tus sueños en este mundo. Provee para nuestras necesidades diarias y permítanos perdonarnos y reconciliarnos unos con otros, como tú nos has perdonado y reconciliado. No permitas que caigamos en la tentación de callar ante la injusticia, sino que vivamos con mayor autenticidad como hijos tuyos. En el nombre de Jesús, amén.

Líder: Let us now extend to each other a sign of peace and we proceed with the communion as we consume the bread and wine, praying with this song.

Canción de comunión:

Song, song of silence, song of love, song of peace

<https://www.youtube.com/watch?v=GKjEGsbGEog>

Líder: Bendición final

Que miremos la vida con asombro infantil y aprendamos a vivir el presente, el ahora, sin inhibiciones ni represión, sin miedo ni codicia por el futuro, y sin repetir el pasado una y otra vez.

Todos: Amén

Que nos permitamos mantener un espíritu fresco y joven, sin recuerdos ni imaginaciones.

Todos: Amén

Que vivamos en armonía con nuestro ser más auténtico, con mayor autenticidad y libertad del condicionamiento social, para que nuestras vidas reflejen la belleza y el resplandor de Jesús, quien nos muestra a través de su nacimiento y vida el camino para convertirnos en una bendición.

Todos: Amén

Concluimos con el canto de la Bendición. (Miriam Therese Winter)

<https://youtu.be/ewJljRBDqVA>

.....